
 

 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

MATUTINA RADIO 
Lunes 10 de diciembre de 2007 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

 
POLÍTICA 
Califica como positivo el primer año de Felipe Calderón, el ex senador panista Diego Fernández 
de Cevallos, tras preciar que la pobreza y la violencia, son los dos grandes retos. (NC) 
 
Cabeza. Este lunes el PRD denunciará formalmente a Francisco Domínguez Servien, presidente 
de la unión ganadera regional de  Querétaro y a Guadalupe Murguía, secretaria de educación en 
el estado, por sus evidentes actos de precampaña, ante el Instituto Electoral de  Querétaro, 
aseguró Pablo González Loyola, presidente del comité directivo estatal del PRD. (EL) 
 
En lo que respecta a la reforma electoral, Jesús Rodríguez Hernández, presidente del comité 
directivo estatal del PRI, declaró que el PRI, está satisfecho ya que lo que debe triunfar, son los 
programas las ideas y las capacidades de los candidatos y no solamente la mercadotecnia como 
en los últimos 5 procesos electorales. Dijo que lo que importa es que se retome el camino de las 
ideas. (EL) 
 
Cabeza. El presidente del comité directivo estatal del PRI, Jesús Rodríguez negó estar 
participando en la organización liberal queretana como había señalado el ex diputado Felipe 
Valdez Licea. (EL) 
 
El Comité Directivo Estatal del PRD sancionará a sus militantes con la suspensión de derechos y 
hasta la expulsión de su partido, a quienes no respeten el tiempo de precampaña de las 
autoridades electorales y de su mismo partido, indicó su dirigente, Pablo González Loyola Pérez. 
(NC) 
 
El gobierno debe estar al servicio de la sociedad, sin embargo en la actualidad es la gente quien 
está al servicio del gobierno, en la gran mayoría de los casos, aseguro el dirigente del PRD, Pablo 
González Loyola. (EL) 
 
El PT ya tiene autorizadas 25 becas para mandar a 25 jóvenes queretanos a estudiar medicina en 
Cuba, señaló el representante en el Estado, Teodoro Campos. (NC) 



 
LEGISLATURA 
Cabeza. La información que contemplaba el proyecto para el presupuesto del 2008, no está 
completa, pues una cantidad extraordinaria, de más de 2 mil mdp, para obras e infraestructura, que 
no está desglosada en gasto por obra, dijo la diputada Carmen Consolación González Loyola. 
(EL) 
 
Tres de los cinco miembros de la comisión de educación, cultura, ciencia y tecnología de esta 
legislatura, eligieron a Francisco Urquiza Septién, como merecedor de la medalla Fray Junípero 
Serra, dado su contribución a la investigación en el Estado, sobre todo lo que tiene que ver con los 
temas hidráulicos, dijo el diputado Oscar Arturo Rodríguez Cervantes. (EL) 
 
La Legislatura local entregará la medalla Fray Junípero Serra al químico Francisco Urquiza 
Septién por su trabajo a favor del desarrollo del pueblo queretano. (NC) 
 
Los diputaos locales tendrán que justificar con hechos lo recursos que ellos mismos se otorgan, ya 
que hay muchas necesidades en Querétaro, como para derrochar el dinero, expresó el vocero de 
la diócesis, Padre José  Morales Flores. (NC) 
 
El padre José Morales Flores, vocero de la diócesis de  Querétaro, dijo que encuentra difícil que 
los diputados de la LV legislatura, devuelvan los cheques que se designaron y espera que con ese 
dinero se  realicen obras a favor de la ciudadanía. (EL) 
 
El Presidente de la CANACO, Mauricio Kuri, dijo que se debe dar a conocer el destino de los 150 
mil pesos que se asignaron los diputados, además de informar si han generado resultados. 
Reconoció que dicho recurso podría lastimar a la población. (NC) 
 
Sondeo. Reprobable que los diputados se auto regalen dinero, aseguraron los queretanos, pues 
coincidieron en que sólo piensan en su bolsillo y no en el bienestar del pueblo. (NC) 
 
Se iniciará el ajuste en los códigos civiles y penales, pues hay un  rezago de al menos diez años 
en esta materia, señaló el diputado José Luis Sainz. (NC) 
 
En el congreso se discute la iniciativa de que la numeralia de los códigos civiles y penales, sean 
corregidos y  
reasignados nuevamente, para tener más clara su interrelación, dijo el diputado Panista, José Luís 
Sáenz Guerrero, presidente de la comisión de administración y procuración de justicia de la 
legislatura. (EL) 
 
Los legisladores buscan a través del congreso que los tres poderes del estado abran sus edificios 
históricos al turismo, los fines de semana y días festivos, para promover aún más estos tesoros 
nacionales, señaló el diputado panista, José Luís Sáenz Guerrero. (EL) 
 
Entrevista. Eric Salas, presidente de la comisión de planeación y presupuesto y coordinador del 
grupo parlamentario del PAN, comenta que en la primera experiencia te ganan los tiempos, pero 
en esta ocasión se tuvo la gran ventaja de que se pudo trabajar con tiempo el presupuesto del 
2008. Los únicos ganadores son la sociedad  queretana. Se dio un proyecto para que pueda tener 
mayor recurso al Tribunal de lo contencioso administrativo, para que la ciudadanía tenga como 
defenderse de la autoridad. En general es un presupuesto histórico, se llega al total de 14 mil mdp. 
Los poderes están equilibrados y se debe decir a dónde se va a plasmar el recurso, no se puede 
utilizar en ampliar salarios de los trabajadores; el gran esfuerzo de los ciudadanos es para obras 
de beneficio social, no para malgastarse en los salarios. Es un presupuesto que ya está aprobado 
por los diputados, para consolidar el trabajo y que el congreso salga adelante en materia 
legislativa. Hay un saldo positivo, se ha aprobado algunas adecuaciones  que beneficien a la 
sociedad. Hay legisladores que le ponen ritmo a su trabajo y otros no, pero eso no los hace que no 
trabajen a favor de la sociedad, pero los que no trabajen deben ser sancionados por la misma 



ciudadanía. Se está reconociendo al poder judicial su presupuesto y se le está dando más 
presupuesto pero se etiquetó el recurso para el 2008, de manera que hay control y transparencia. 
(EL) 
 
Cabeza. La delegación de Santa Rosa Jáuregui está preparada para llegar a ser un municipio, 
pues cuenta con las condiciones necesarias, a pesar de que la fracción panista, no este del todo 
de acuerdo con esta iniciativa, aseguró el diputado priista, Antonio Aguilar Landaverde. (EL) 
 
SECCIONES 
Jesús Méndez comenta que el secretario particular del gobernador, Ricardo Anaya se integra al 
Comité Ejecutivo Nacional del PAN, tras la asunción de Germán Martínez a la dirigencia. 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Fue satisfactorio que el congreso local aprobara el presupuesto de ingresos y egresos en corto 
tiempo, reconoció el Secretario de Planeación y Finanzas, Manuel Alcocer Gamba. (NC) 
 
La Secretaría de Turismo ha entregado este año 38 distintivos H y 28 distintivos M a empresas 
turísticas en la entidad, informó la Secretaria, Esther Carboney Echave. (NC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Fue ratificado en sesión de consejo, Raúl Noriega Ponce, como rector de la UTEQ, por un periodo 
de cuatro años más. (NC) 
 
Cabeza. Solo el 60% de los jóvenes terminan el bachillerato en  Querétaro, pero el factor 
económico ya no debe de ser un motivo de deserción, ya que existen diferentes tipos de becas de 
apoyo, así lo informó Guadalupe Murguía, secretaria de educación en el estado. (EL) 
 
Los resultados positivos de la prueba internacional PISA, realizados por la OCDE, en materia 
educativa, es un estímulo para seguir trabajando y competir en esta materia internacionalmente, 
dijo Abel Espinoza, secretario general del SNTE, sección 24. (EL) 
 

SOCIEDAD 
La Iglesia católica rechaza tajantemente la ley de voluntad anticipada o de bien morir, señaló el 
vocero de la diócesis de Querétaro, Padre José Morales Flores, pues atenta contra el valor más 
preciado que es la vida. (NC)  
 
Ante la aprobación de la ley de voluntad anticipada o del bien morir, el padre José Morales Flores, 
vocero de la diócesis de  Querétaro, realizó un llamado a que se respete a los enfermos y se les 
ayude a mitigar el dolor de otra forma. (EL) 
 
El DIF estatal y el del municipio de Querétaro, realizaron una Mega posada en el parque Alfalfares, 
con  la participación de más de 7 mil personas. (NC) 
 
Con más de 3 mil personas se llevó a cabo en el parque de los Alfalfares, la tradicional posada 
organizada por el DIF municipal. Se llamó “Porque tú familia importa, celebramos la navidad” luego 
de recorrer la mayor parte de los municipios del estado de  Querétaro. (EL) 
 
Vistazo Ciudadano desde la calle Epigmenio González, por el Tecnológico de Monterrey, donde la 
gente tiene que caminar por debajo del arroyo sobre la carretera. La seguridad de los peatones 
debe ser primordial, otro problema es el dren pluvial que se encuentra muy sucio y da una 
apariencia muy mala, hay otras obras de gas y hasta el momento no hay ningún trabajador. Hay 
que poner atención para que estas obras se terminen los más rápido y que no se ponga en riesgo 
a la ciudadanía. Hay un charco de agua estancada, pestilente además de basura junto a este 
charco y paralelamente hay un sistema de cables de energía enterrados; son obras que al parecer 



pertenecen al sistema de gas y es muy peligroso. Hay de todo tipo de problemas en esta calle, 
desde los ductos de gas, las alcantarillas, el charco de agua y los cables de energía. Esta obra se 
prolongará hasta la avenida tecnológico, son obras que se han realizado 4 veces ojala esta vez 
queden bien. (EL)  
 

MUNICIPIOS 
Ana Laura García de González, directora del sistema municipal DIF, inauguró la primera 
incubadora social con apoyo del Tecnológico de Monterrey, campus  Querétaro, con un programa 
que aseguran que para el 2010 contará con 100 incubadoras más que generarán 20 mil micro 
empresas. (EL) 
 
Se duplica el número de niños indigentes en las calles del centro de la ciudad de Querétaro en la 
temporada decembrina, informó la directora general del sistema municipal del DIF, Martha Sheley. 
(NC) 
 
Cabeza. En un promedio normal, hay hasta 600 niños en situación de calle que pernoctan en los 
cruceros, así lo informo Martha Sheley, directora general del DIF municipal. (EL) 
 
Con una inversión de aproximadamente 40 mil pesos, se inauguró un módulo de seguridad en el 
Municipio de El Marqués, el cual beneficiará a más de 7 mil habitantes, pertenecientes a 7 
comunidades, informó Arturo Resendís, director de seguridad pública de dicho municipio. (EL) 
 

AGRICULTURA 
Los productores queretanos sabrán sacarle provecho a la apertura del mercado a partir del 2008, 
consideró el titular de la SAGARPA, Alberto Cárdenas. (NC) 
 
Diez mil millones de pesos para Tabasco, a través de un fondo de economía para activar la 
economía de los productores, anunció el Secretario de la SAGARPA, Alberto Cárdenas Jiménez, 
además de precisar que los ganaderos queretanos recibirán 70 mdp en el 2008. (NC) 
 
Que siempre ya no habrá cosecha record, afirmó el líder de la CNC, Juan Hernández, ya que dijo 
que con las heladas que se han presentado, ya se perdió al menos el 40% de la siembra de 
temporal de todo el año. (NC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Promete el Secretario de gobierno municipal, Jorge Luis Alarcón, que se reforzarán los esquemas 
de seguridad tras los asaltos que se presentaron este jueves en pleno centro de la ciudad. (NC) 
 
Los asaltos ocurridos recientemente en  Querétaro, nos llevan a revisar los esquemas de todas las 
corporaciones de seguridad, además de realizar algunos cambios tácticos, así lo informo Jorge 
Luís Alarcón Neve, secretario de gobierno municipal. (EL) 
 
El Secretario de gobierno, Alfredo Botello señaló que no se incrementarán las medidas de 
seguridad, luego de los asaltos de los últimos días. (NC) 
 
El secretario de Gobierno Alfredo Botello expresó que se seguirá con los mismos esquemas de 
seguridad en  Querétaro, pues dijo que el gobierno del estado está alerta del acontecer diario. (EL) 
 
40 mil pesos en promedio recibirán los cerca de 700 elementos de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana por concepto de aguinaldo, indicó su titular, José Manuel Ogando. (NC) 
 
 


